

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 19 DE NOVIEMBRE 1902

NÚMERO 144

PAGES HERMANOS SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotos frescos: coño manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervézas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc.

Breva "Gallito" á C₁ 27 lata de 337 tabletas.
Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias."
Giramos letras sobre España.

SE VENDEN

Las valiosas y extensas propiedades de Bananal sitas en Matina y Zent; las propiedades de café y ganado en Las Lomas y las casas en Matina que pertenecieron al que fué M. J. Carroll.

Detalles en un aviso más adelante.

THOMAS SCOTT.

San José, Costa Rica.—Noviembre 12, 1902.

LORENZO PADOVANI, HERRERO Y

AMELIA PADOVANI, PARTERA

Avisan al público en general y á sus favorecedores en particular que han trasladado su domicilio á la calle del "Paso de la Vaca" 75 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado, frente á la casa de habitación del Cónsul de Bélgica, don Manuel Echeverría, donde ofrecen nuevamente sus servicios.—Nbre. 11—15

SE VENDEN

70 manzanas de terreno descansado de montaña y de 1^o orden. Linderos: Norte, orilla del ferrocarril á Limón; Sur, calle en medio lote N^o 18 2^o orden de don León Laprade; Este, terreno sucesión Adam C. Müller; Oeste, terreno de don León Laprade.

Para precios y demás condiciones en San José con
Noviembre 18. 6 v. J. R. R. TROYO.

FIESTAS CIVICAS REMATE

El lunes primero de Diciembre á las 12 del día, tendrá lugar el remate de puestos para tabladros y para ventas de artículos propios en los días de las fiestas.

A los rematarios se hace presente, que la parte de barreras frente á sus puestos serán construídos á su costa con buenas alfajías, colocando los postes á 1^o 50 de distancia, tendrán 0^m 70 de entierro bien apisonados, compuesto cada uno de dos alfajías unidas por barrotes de regla fuerte, que serán fijados con clavos de dos pulgadas, llevarán 4 alfajías horizontales quedando la superior á 1^o 75 del suelo, fijas sin movimiento.

Los tabladros todos, sin excepción, tendrán el piso á un mismo nivel, siendo los puntos extremos de nivel en cada lado así: Norte, esquina Noroeste, 2^o 53 del cordón al piso; lado Oeste, la altura dicha de 2^o 53 y en el extremo Sur, 2^o 20; lado Sur, la costa 2^o 20 anterior y al extremo Este, 2^o 31; y el lado Este, la altura dicha 2^o 31 y al otro extremo la primera expresada de 1^o 93. Los soportes ó pilares serán todos de buena madera, fuerte, del grueso suficiente, según la altura, debiendo tener el entierro no menos de 0^m 80. No se admite madera verde redondo delgada, ni zapatas ni travesaños que impidan el libre tránsito.

Del piso al techo habrá dos 2^o 00 al lado interior de la plaza, todos los techos marcarán también un sólo nivel, su cubierta será de hierro acanalado, fijado sobre una armadura bien resistente con clavos ó tornillos, no se admiten pesos, palos, etc., encima de la cubierta.

Como los tabladros tendrán 4 metros de ancho, llevarán una cimbra longitudinal al centro, con sus correspondientes soportes.

Una comisión, nombrada por esta Gobernación, inspeccionará las obras expresadas y las que no reúnan las condiciones indicadas y no den seguridad al público, será prohibido el uso de sus asientos.

Gobernación de la provincia de San José, 19 de Noviembre de 1902.

RICARDO MORA F.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briccio**
REDACTORES, **Leonidas Briccio, Segundo Ispizua**
CORREDACTOR, **Modesto Martínez**
ADMINISTRADOR, **Luis Esquivel S.**

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telégrafica,
Avenida 3^a, Oeste

Teléfono N^o 26
Apartado de Correo número 109.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

DÍA 18
(EXTRACTO)

NOTICIAS DE LA GRAN BRETAÑA

Londres, 15.—Por anticuados, el Almirantazgo á puesto en venta los siguientes navios: Agamenon, Cylopes, Hydra, Poliphemus, Ajax, Edgar, Hecate, Glutton, Herminius y Hyacinthe.

—Dice el "Seis Chronicle" que no fué invitado el ministro de Rumanía, señor Cartargi, al banquete dado al nuevo Corregidor de Londres, para demostrar la indignación que se siente por el pésimo tratamiento que reciben los judíos en Rumanía.

LA CRISIS MINISTERIAL EN ESPAÑA

Madrid, 14.—Han fracasado los esfuerzos de Sagasta para formar nuevo gabinete. Sagasta celebró esta mañana otra conferencia con los ministros dimisionarios. Moret y el Duque de Vergara han expresado que no creen que Sagasta logre organizar un nuevo ministerio. Se asegura que el señor Montero Ríos, Presidente del Senado, se retirará de la política. Sagasta manifestó hoy al Rey que abandonaba la tarea de organizar nuevo ministerio, pero Alfonso XIII le suplicó que hiciera otro esfuerzo en el sentido propuesto.

LA SITUACION EN MARRUECOS

Madrid, 14.—Por informes llegados de Tetuán, se sabe que se ha restablecido el orden en esa región. Han regresado á Gibraltar los cruceros británicos. Los cautivos han sido puestos en libertad.

LAS HUELGAS EN FRANCIA

Paris, 14.—Está prácticamente terminada la huelga de mineros, pues las dos terceras partes han vuelto á sus faenas.

ACTIVIDAD VOLCÁNICA

Roma, 14.—Ha principiado una terrible erupción del volcán Stromboli; del cráter se levanta una inmensa columna de humo y fuego y no cesa de arrojar piedras en el más completo estado de incandescencia. Han sido destruídas varias casas. De Apia, Samoa, avisan por la vía de Tonga, que el volcán situado en la isla de Savaii que tiene seis cráteres, por todos despide llamas y humo. Un pueblo situado en los alrededores del volcán está cubierto con una capa de ceniza de dos pulgadas de espesor.

FIEBRE AMARILLA EN PANAMÁ

Washington, 14.—Los marineros yankees que están inspeccionando por la libertad del tráfico en el Ferrocarril de Panamá, están comenzando á sentir los efectos de la fiebre amarilla; han muerto ya dos víctimas de esa terrible enfermedad.

LA EXPEDICION AL ACRE

La Paz, 14.—Activamente se está preparando la expedición que ha de ir al Acre. Los gastadores y zapadores parten mañana con el objeto de preparar el camino y las embarcaciones. El grueso del ejército debe partir dentro de unos quince ó veinte días. El Ministerio hace esfuerzos porque Pando no encabece la expedición. De la Cámara de Diputados

se pidieron hoy informes al Gobierno sobre una propuesta hecha por el Ministro Aramayo, en Santiago, al Gobierno de Chile, para ceder á este país los reclamos de Bolivia sobre un puerto en el Pacífico y que se valora en la suma de dos millones de libras.

El contrabando

Sus causas en Agua Caliente

MANERAS DE EVITARLO

Las últimas disposiciones del Poder Público, así como las medidas tomadas por la Inspección General de Hacienda, destinadas á extirpar el contrabando, sino en absoluto sí en considerable proporción, han de servir á su objeto en lo general del país, pero especialmente en algunos lugares en donde la fabricación del aguardiente clandestino ha venido á ser una industria tan acostumbrada y admitida entre los convecinos, como si se tratara de un producto de la localidad, de esos que sirven para hacer célebres á ciertas poblaciones por raras y determinadas especialidades de su suelo ó de su gente.

Pero comprendidos en esta clasificación, hay lugares de especialísimas condiciones, que reclaman ser vistos de un modo particular, si no exclusivo. Tal sucede con el barrio de San Francisco del Agua Caliente de Cartago, en donde las fábricas de aguardiente, llamadas "sacas," habían llegado en los últimos tiempos al número de 69, según informes de persona formal de allí, diseminadas por las serranías del distrito, á la sombra de las bocanetas, siguiendo el curso de las quebradas para aprovechar la acción del agua, y protegidos no sólo por la tolerancia ya punible, de los vecinos libres de parte en la fabricación, sino amparadas, alcahuatadas por todos, como si se tratara de una obra patriótica, perseguida por un poder intruso.

Como consecuencia de este estado de cosas, la bebida se ha generalizado entre los buenos y laboriosos vecinos del Agua Caliente y aun ha contagiado en alguna parte, á las anfidras, trabajadoras y bondadosas hijas del barrio; gentes todas, en lo demás, llenas de buenas prendas y mercedoras, como las que más del país, de varios libres de sujeción, de los que se les ayude, aun á despecho de los complicados en el contrabando, á deparar su modo de vivir y á mejorar sus arbitrios para la subsistencia.

¿Qué motivo determinante ha habido para que esta prohibida especulación se haya extendido por modo tan amplio y rompiendo toda proporción con que en cada otra parte, en esta interesante sección de la provincia de Cartago?

Un motivo fácilmente descubierto: la escasez de recursos para la vida, originada de la mala clase de las tierras laborables del vecindario.

Mientras que los habitantes de los barrios de San Nicolás, de Carmen, San Rafael y carretera hasta Santa Cruz, disponen de tierras féculas en donde el maíz y las papas alimentan y acomodan á los agricultores, y mientras los habitantes de los de Guadalupe y Concepción crían y engordan sus ganados y siembran sus frijoles y sus cafetales en los llanos de Coris y Puriris y acoran el pan diario de los bosques del Palmar blanco, los pobres vecinos del Agua Caliente carecen de siquiera medianas tierras de labor; pues aunque cuentan con una considerable extensión de ellas, las poseen en común, primer dato que impide prosperar, y ellas son tan ingratas, que no permiten, en lo general, que el sudor de los amigos del trabajo las penetre y fecunde, debido á las capas de arcilla que las integran y esterilizan.

De aquí que el vecindario de San Francisco sea el más pobre entre los del contorno, á pesar de la laboriosidad característica de los franciscanos y de su proverbial resistencia para el trabajo; cualidades suyas desarrolladas en virtud de la circunstancia de que los vecinos de esta localidad de sus tierras. Y de aquí que, no encontrando en el lícito laboreo de ellas la retribución necesaria á la subsistencia, los vecinos del distrito se hayan dedicado en tanta manera á fabricar aguardiente clandestino. Ahora bien. Las medidas dictadas y por dictar para combatir la fabricación clandestina del aguardiente, buenas son y serán, y han de dar en parte, resultados de provecho; pero para casos como el presente, en que se trata de un mal conaturado con el enfermo, es indispensable ir á la causa y empezar por removerla.

La causa del mal en San Francisco es la carencia de terrenos de cultivo que siquiera mantengan á su gente por medio de una usual y lícita explotación. Remediada que sea esta carencia, los demás motivos determinantes del abuso cederán ante las medidas prohibitivas y las disposiciones penales vigentes ó que en lo sucesivo se dictaren.

¿Pero en dónde encontrar esos terrenos, que por su cercanía y demás ventajas, puedan aplicarse al objeto?

Esos terrenos se encontrarán en los baldíos. Orosi dentro, sobre el trayecto de camino al General, ya recorrido y practicable, el cual,

además de la recomendación que tiene como vía de comunicación...

Esos terrenos pueden ser distribuidos en lotes del tamaño que convenga...

He aquí apuntado el daño y propuesto su remedio. Ahora bien, ¿es viable el plan...

“EL NOTICIERO”

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, 19 DE NOVIEMBRE DE 1902

La reproducción de los cables

EL FALLO DE LA SALA DE CASACION

ALGUNAS CONSIDERACIONES

Que se entable la demanda

Desde que supimos que la Sala de Casación había rechazado la acusación entablada por el Agente Fiscal...

San José, a la una y cuarto de la tarde del quince de noviembre de mil novecientos dos. RESULTADO:—Que el señor Fiscal de Corte...

1.ª—Que la ley de imprenta sólo castiga como delito de esa especie la calumnia, la injuria...

2.ª—Que si bien el artículo 13 de la ley citada establece que todo denunciado en acusación de un delito cometido, por medio de la prensa...

3.ª—Que el caso acusado por el señor Fiscal de Corte no se refiere a ninguno de los tres mencionados delitos...

Por tanto, declárase incompetente este Tribunal para conocer en la presente acusación.

Desde luego debemos manifestar que fue poco hábil el proceder de “El Derecho” al reproducir los famosos cables.

Hemos consultado la ley de 27 de junio de 1896 sobre “Propiedad INTELECTUAL” y opinamos lo mismo que muchos jurisconsultos de nota...

A propósito de ello, podemos aludir a un antecedente de mucha fuerza.

En las repúblicas de Sud América, la prensa o un sólo diario, paga los cables. Su precio, además, varía según los países...

Havas, cosa de \$ 100 ó poco más; y en Chile, donde hay tres vías, Galveston, Havas y West Cost, el precio para las noticias de la prensa es infimo.

Más de una vez se ha pretendido, por el diario propietario de las noticias, entablar acusación contra los demás; y se ha desistido de ello, por no estar el caso dentro de la ley sobre propiedad literaria.

El mismo litigio existe entre nosotros; y es natural que tengan interés todos los diarios en que la acusación se lleve adelante, como esperamos que así se hará, para conocer el fallo de los tribunales en asunto que por ahora reviste interés para la prensa.

Por tanto, es de esperar que el señor Fiscal de Corte entable la demanda en debida forma.

Registro de Hipotecas y Propiedad

Escrituras presentadas ayer

Table with columns for names and amounts. Includes entries like Brígida Acuña Aguilar, Agustín y Eugracia Vargas, Leonor Barquero Vargas, etc.

Sala Segunda

CAUSAS RESUELTAS

En la causa contra Benjamín Badilla por venta de aguardiente clandestino, se anula el fallo consultado, dictado por el Juez de lo Contencioso Administrativo...

De Alajuela

Banquete al Presidente de la República

Noviembre 15.—Hoy se han reunido en la Gobernación los señores Ramón Cabezas, Gobernador; Francisco Sabarido, Comandante; Licenciado Víctor Granado, Juez Civil; Licenciado Juan Manuel Rodríguez, Juez Civil suplente; y Luis Castaño Alfaro, Juez del Crimen...

personas que forman esa comisión, la cosa va a estar soberbia.

Los exámenes de las escuelas comenzarán el 21 de este mes.

La Municipalidad ha dispuesto contratar con el señor Alfredo Calvo las fiestas, dándole la humilde suma de quinientos cincuenta pesos.

Están pintando el local que ocupan las oficinas públicas.—CORRESPONSAL

Rapto de dos hermanas

ARDIDES DE LOS AUTORES

Delación de la madre

El lunes pasado una señora de apellido Chacón, se presentó ante la autoridad judicial, delatando el hecho siguiente: “Hace algún tiempo se presentó a mi casa un joven de apellido Granados, solicitando de mí y de mi esposo, la entrada a la casa como novio de mi hija Dolores, joven de 13 años de edad. Como comprendí que mi hija le quería, consentí en el pedido por el señor Granados, aunque no con espontánea voluntad. Poco tiempo después, Granados llevó en su compañía a otro joven de apellido Olivares, quien tuvo relaciones amorosas con mi otra hija llamada Juana, joven de 15 años. A última hora, traté de impedir las relaciones amorosas de entrambos por ciertas libertades que se tomaron. Granados y Olivares dejaron de visitar mi casa por espacio de algunos días, pero el sábado pasado al anochecer mi hijo Juan, de 12 años, me dijo que Olivares había estado en la casa, para darle un poco de dinero a Juana, cosa a que no di importancia. Mis dos hijas siempre han dormido en mi propio cuarto, y generalmente me levanto antes que ellas a los quehaceres domésticos. El domingo a las 5 a. m., como acostumbro, me levanté, y vi con sorpresa que ninguna de ellas estaba en la cama y que la puerta de la calle se encontraba entreabierta. Imaginéme lo que había pasado y para cerciorarme más de lo ocurrido, me dirigí a sus baules encontrando que se habían llevado la ropa. Una vecina me dijo que muy temprano las había visto pasar en compañía de Olivares y Granados. La autoridad, en vista del parte dado por la señora Chacón, ha procedido a levantar la correspondiente sumaria, y ha dado las órdenes del caso para la captura de los raptos.

Los exámenes en Mata Redonda

Los exámenes en Mata Redonda

Antier lunes se efectuaron los exámenes de ambas escuelas en Mata Redonda. El tribunal calificó la compañía de don Manuel Quezada, comisionado por la Inspección General, y un miembro de la Junta de aquella localidad. Se hallaba presente el Inspector provincial don Napoleón Quezada. Las escuelas estaban artísticamente engalanadas con urucas y flores. Los niños todos lucían nuevos y preciosos trajes. El salón donde se efectuó el examen, no presentó un examen malo, antes al contrario, bastante regular. El promedio alcanzado fue bueno. Tanto el maestro como los discípulos estaban al principio un poco tímidos, pero en el transcurso del examen entró la confianza y los niños salieron adelante.

A las 10 a. m. se efectuaron los exámenes de las niñas. El personal de la escuela lo componen la señorita doña María Barrantes, Directora y maestra del 2º grado, y la señorita Emilia Elizondo, maestra del 1er. grado. Los ejercicios presentados por estas dos maestras, han sido una verdadera novedad. Las niñas contestaban a todas las preguntas de la manera más acertada. El tribunal tuvo a última hora una discusión de los ejercicios, y por más que los temas fueran complicados, las niñas salían perfectamente. Fue aquello una verdadera admiración, tanto para el tribunal como para los concurrentes. Entre los maestros y maestras que allí se encontraban, no se oían sino palabras de elogio para las maestras. La calificación obtenida fue de 4 en todo.

A las 4 y media p. m. dió fin el acto.

AVISOS DEL DIA

AVISO AL PÚBLICO

que desde hoy administra mis hoteles, el señor Héctor de Benedictis.—San José, 18 de noviembre de 1902.—G. DE BENEDECTIS.—3 v.

REVOLVER

A quien presente en la oficina de este diario un revólver calibre 28, que fué perdido el domingo, se le dará una gratificación. Este revólver es ya bastante usado.—Nov. 15.—3 v.

EL NIÑO OSCAR MONTENEGRO HA SUBIDO AL CIELO Su padre, Pascual Montenegro, invita a sus relacionados y amigos a la traslación del cadáver al Cementerio General, acto que se verificará hoy, a las 10 de la mañana...

AVISOS ANTERIORES

FOTOGRAFIA

El reconocido artista fotógrafo Céspedes acaba de establecer un Estudio Artístico en unión del señor Coronado Mora en los altos de Chinchilla, en la Avenida Central Este. Están dispuestos a trabajar con mucha elegancia y ofrecen ejecutar los trabajos llenos de arte y con prontitud. Una visita a este Estudio dejará convencido al público josefino y de provincias. Poseen los últimos adelantos de la Fotografía y el señor Céspedes ha traído las últimas novedades aprendidas especialmente en la convención de Detroit, Estados Unidos, para apoyar más el delicado gusto de Costa Rica. Trabajos al Bronzo, Vello, Platino y Amplecciones. Retratos a domicilio. Además contamos con un surtido completo de cámaras kodak, películas, papeles y accesorios para los aficionados.

ELIAS CASTRO UREÑA ABOGADO Y NOTARIO

Nº 125. Calle 19 Sur, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—Noviembre 4.—15 v.

VENDO

Un magnífico juego de muebles de dormitorio y un escritorio y su silla, todo de roble americano en perfecto buen estado.—F. M. MONTERO.—Calle 23. Nº 221.—Nov. 4.—15 v.

100 COLONES

A quien presente en mi taller de platería dos brillantes grandes, uno blanco y otro amarillo, que perdí en la calle Central, Sur, de la Doloresa al puente de María Aguilar, le daré una gratificación de \$ 100. Muy especialmente suplico a los propietarios de casas de empeño, joyerías, tiendas de comercio, etc., etc. que si se les llega a vender dichos brillantes, se sirvan avisarme, por lo que les estimaré altamente, a más de la gratificación que les correspondo.—FRANCISCO MELÉNDEZ.—Nbre. 11.—15 v.

LA BALANZA

El viernes 28 del presente mes, tendrá lugar el remate de prendas de plazo vencido y que no han sido referendadas en la casa de préstamos denominada “La Balanza”, frente a la Imprenta Nacional.—San José, Noviembre 18 de 1902.—8 v.—GONZALO GONZÁLEZ.

CRONICA

SANTORAL

Miércoles, 19.—Santa Isabel, reina de Hungría, virgen, san Ponciano, papa, si se les llega a vender dichos brillantes, se sirvan avisarme, por lo que les estimaré altamente, a más de la gratificación que les correspondo. Obdías, profeta menor.

Observatorio meteorológico DIA 17

Table with columns for temperature and humidity. Includes rows for Maximum, Minimum, and Humedad Relativa.

Movimiento de tribunales

Jungado 1º del Crimen.—A la 1 p. m.—Pruebas de Pedro Madrigal.—A las 9 a. m.—Pruebas presentadas por Gregorio Rivas causa contra este y otros, por abigeato en perjuicio de José María Castiello.—A la 1 p. m.—Ratificación de testigos del sumario en causa contra Gregorio Granados.

Jungado 2º.—A la 1 p. m.—Ratificación testigos en causa contra Janina Artavia.—A la 1 p. m.—Testigos causa contra Antonio Román, por abigeato, (declaración).—A la 1 p. m.—Ratificación testigos causa contra Antonio Román.—A las 2 p. m.—Testigos ampliación en causa contra Gabriel Mora por amenazas a D. Muñoz.

Sala de Casación.—A la 1 p. m.—Clemente C. Arias (criminal). Sala 1ª.—A la 1 p. m.—Hilario Rodríguez, contra Lisimaco Villalobos. Sala 2ª.—A las 8 y media a. m.—Florentino Narvaez (hurto).

Biblioteca Nacional

Día 17.—Lectores a períodos 27, lectores a obras 54; total 81. Obras pedidas: Literarias 32, históricas 15, jurídicas 1, ciencias 2, educación 5, estadísticas 1, enciclopédica 1; total 57; extranjeros 9, nacionales 48.

Jungado 2º del Crimen

Asuntos resueltos ayer.—En la causa contra Onofre Chaves, se anudó recibí prueba y se

hizo nuevo señalamiento para continuar la ratificación de testigos (1. p. m. 5 de diciembre próximo). —Se mandó recibir prueba en causa contra Pío Vargas, señalada para el día 1. p. m. del 8 de diciembre entrante. —En causa contra Manuel Montero y Alfredo Aguilera, se mandó recibir la prueba ofrecida por el primero para lo cual se señaló las 9 a. m. del 26 del corriente y para continuar con la ratificación a los cinco testigos del sumario se señaló la 1. p. m. del 9 de diciembre entrante. —Para continuar con la ratificación de los testigos del sumario en causa contra Antonia Flores Navarro se señaló las 9 a. m. del 27 del corriente. —En causa contra María Segura se señaló la 1. p. m. del 8 de diciembre entrante para continuar con la ratificación de los testigos del sumario. —Se mandó recibir prueba en causa contra Magdalena Solano; se señaló la 1. p. m. del 28 del corriente.

Telegramas rezagados
Oficina Central. — De Pantarónas para R. Barbi, de Guatemala para L. Chacón, de Champepeque para O. J. Schinböck, de Filadelfia para Rafael Torres y otros. — San José, 18 de noviembre de 1902.

Cartas rezagadas
Artibolillo Rodríguez, Josefa Agane, Guillermo Oneal, Pio Caballero, Tranquilino Sandoval Gómez, Miguel Fernández, Felipe López, Benigna Zuñiga, José María Vega, Rafaela Rojas S. B. Gresham Du Bonay, Benjamin Artavia, Mr. Norman, de Hernández, Jacinto Viquez, Luis P. Castilla, José Grevaro, Francisco Díaz F., Franco. Oyiedo, S. Martín, Susan Robinson, Francisco Díaz, Rafaela Araya, Josefa Molina L., Rafael Palkenson, Brigida Araya. — San José, 18 de noviembre.

Nuevos distritos
Por acuerdo de la Municipalidad de Escazú y en aprobación de la Inspección Escolar han sido elevados a distrito escolar, según nos informan, los caseríos de Pita y Llano Grande. Esto dos caseríos son los puntos donde se hacen las más grandes crías de cerdos en el país; asisten a sus escuelas 96 discípulos y además de eso los vecinos están dispuestos a que se levante un detalle con el objeto de construir el edificio escolar. Parece que a algunas personas les interesa la nulidad del acuerdo de que hablamos pero es la esperanza que sus gestiones no den ningún resultado.

Más detalles
Hemos adquirido nuevos detalles en el asunto muerte de Rafael Arias. Hacía seis días que Arias estaba completamente entregado al licor; esto motivó su despedida de la Empresa. Personas que lo vieron y hablaron antes de la desgracia dicen que se encontraba en el más completo estado de ebriedad.

Sentencias
Ayer a las 12 m. el Juez 2º del Crimen dictó sentencia condenatoria contra Esteban Solano Garbano, con el fin a quien se siguió causa criminal por lesiones inferidas a Santiago Mora Sánchez. El Juez de conformidad con los artículos 76, 14, 25, 33, 36, 83, y 95 del Código Penal, lo condenó a sufrir la pena de seis años un día de presidio mayor interior en su grado medio en la isla de San Lucas con abono del tiempo sufrido de prisión; a pagar al ofendido un jornal diario de pérdida, por haber quedado completamente impedido para el trabajo, los gastos de curación y demás daños y perjuicios ocasionados por su delito y a sufrir los demás accesorios de ley.

Sospechosos
En el establecimiento de don Roberto Monge U., "La Chispa", se presentaron ante noche los guardas y decimos varias botellas de aguardiente que sospechaban fuera de fabricación clandestina. Ignoramos el resultado.

Personales
El Dr. don Vicente Lachner Sandoval y su señora doña Angela de Lachner, están de plácemes con motivo del nacimiento de un niño que es ya el segundo hijo. Aunque doña Angela estuvo un poco delicada ya se encuentra restablecida.

—Mrs T. H. Purdy está restableciendo rápidamente de la penosa enfermedad que lo ha tenido postrada durante varios días.

Exámenes de la escuela de derecho
Anteayer dieron principio los exámenes de este plantel. A las 8 a. m. tuvo lugar el examen de Filosofía del Derecho del tercer curso. Componen la comisión los Licenciados don Carlos Sáenz, don Elías Zambrana, U. y la preside el doctor Zambrana. Los alumnos sometidos a examen fueron: Manuel Sáenz, Ernesto González, Manuel Antonio Solera, Everardo Gómez, Manuel Aguilar y Jorge Guardia. El resultado de este examen fué satisfactorio, pues todos los examinados estuvieron acertados en las tesis que les fueron designadas.

A las 7 de la noche, se dió principio en el mismo año al examen de "Derecho Romano"; componen la comisión el Licenciado don Carlos Sáenz, el Dr. Machado y el Licenciado don Marcelo Brenes, presidiendo por el prime-

ro. Como en el anterior el resultado de éste fué satisfactorio. Los de Derecho Penal, se trasferieron para cuando terminen los de 2º año; que principiaron anoche con la asignatura de "Derecho Civil"; comisión: Presidente Doctor Zambrana, don Pedro León Paez y don Luis Castro Ureña.

Docentes
— Los empleados de los Juzgados y Alcaldías están pasando dificultades por falta de papel y otros enseres de escritorio. Según parece el Almacén Nacional, no tiene. En ese caso se debía comprar en alguna otra parte, para que así no hayan arañados de ninguna especie.

Fiebre en Pantarónas
Hemos sido informados por un miembro importante de la Facultad de Medicina de que recientemente ha habido algunos casos de fiebre amarilla, según informe recibido del médico de ese pueblo.

Rumor
Ayer se decía, que en la semana entrante, el Banco Anglo Costarricense, emitiría una regular cantidad de billetes de cinco, diez, veinticinco, cincuenta y cien colones. El rumor ha sido recibido por el pueblo, con beneplácito.

Aeromético
Ayer el Agente de Policía de el "Hatlillo", condujo a ésta a Mercedes Aguilera Montero, y en su compañía varios niños de corta edad. La Montero se dedica a negocios poco lícitos, y a menudo su casa parece una escuela. Fué condenada por el Agente 1º de Policía a 15 días de arresto.

Hurto
Un italiano zapatero se presentó ayer a la Agencia 1ª de Policía delatando un hurto cometido en su perjuicio, por un operario, quien tomó sin su consentimiento un poco de material. La policía condujo al operario a la Agencia y preguntado sobre los cargos que le hacían, no los negó, pero al mismo tiempo delató que su patrón en compañía de otro que tiene vinería y taquilla venden licor los domingos después de las 2 p. m. por la parte posterior del establecimiento. El operario quedó detenido pero a su patrón se le sigue información para esclarecer los hechos relatados por el primero.

Oh los celos!
Una joven acompañada de su familia salió ayer de una casa donde había asistido a un rezo de difunto; iba a su lado un hombre de apellido Meneses quien de pocos días a esta parte es su novio oficial; pero para aceptarlo como tal, había tenido que dar calabazas a un tal Chaves, su antiguo novio y el hombre más celoso del globo. Chaves estaba en la puerta de la casa del rosario; al ver salir a su novia con el nuevo amante se lanzó sobre éste y le emprendió a trompa limpia tratando de vengar así su amor propio ofendido. Pero ¡ay! que no todo es por ser dichosa: Meneses recibió el chaparrón pero luego alzó del suelo un canto de piedra y con él dió un soberbio golpe en las espaldas del quien lo atacaba. Un policía condujo a los dos a la Agencia donde les fué impuesta una multa. Y así dió fin esta terrible aventura.

Crónica ligera
Se decía ayer que se trataba de suprimir un cuartel y de aumentar la policía en cincuenta plazas más.

—Algunos maestros se encuentran un tanto descontentos por haberse trasferido los exámenes por ocho días.

—El domingo venidero, la compañía de zarzuela, en cooperación de algunos artistas rús, darán una velada en el Nacional a beneficio de los pobres.

—La sociedad de caja de ahorros, compuesta de maestros, en breve tendrá una sesión general para tratar de los dividendos.

—Los mensajeros de Telégrafo y Correos, serán obligados a portar sus correspondientes uniformes.

—Ayer a las 5 1/2 p.m. un policía condenó una carreta con sus respectivos buyes al cuartel.

—Entre dos mujeres hubo ayer tarde una rifa, por la jabonería de Garrón. La policía las condujo a la Agencia, donde fueron multadas.

—Un niño que jugaba con otros por el Laberinto, recibió una lesión en la cabeza a consecuencia de una caída. El niño se llama Gonzalo Ramos.

—Los sueldos q' generalmente se pagan a los peones en las haciendas bananeras de la línea, son como sigue: en Guapiles, ¢ 1.00 y comida, en las Juntas y Siquirres hasta ¢ 1.50 y comida, y en Zent, Matina y Moín hasta ¢ 2.00 comida.

—La Compañía que dirige el maestro Cuevas, pasará a dar representaciones a Cartago y Alajuela.

—Un caballero fué a Curridabat a alquilar una casa para veranear y le cobraron ¢ 55.00, siendo más pequeña que la ocupa en ésta ciudad por la que paga ¢ 45.

—Concluido se encuentra ya el trabajo de pintura en el Palacio de Justicia. Ha costado varios centenares de colones.

—Es voz general que la Junta de Educación este año se gastará su centenar de colones, que serán invertidos en premios para los alumnos distinguidos.

—Parece que tan presto la Banda estrene los nuevos instrumentos que acaban de llegar, serán obsequiados los que tienen en uso a las bandas de las provincias.

—Persona informada nos ha comunicado que serán otorgados los títulos de maestras a todas las señoritas que este año han presentado exámenes para obtenerlos.

—El asunto de los compondores desaparecidos en tiempos pasados en la Imprenta Nacional, ha quedado tranquilamente durmiendo.

—De nuevo será pedido un escribiente para el Juzgado de lo Contencioso, debido al gran trabajo que hay.

Fiestas
El Banco de Costa Rica ha contribuido con la suma de cien colones para las fiestas cívicas que se celebrarán los días 29, 30 y 31 del mes de diciembre próximo entrante. El Banco Anglo aún no ha contestado.

Ladrillazo
Un padre y su hijo de apellido Pacheco, el primero en estado de ebriedad, pelearon el domingo por el barrio de Amón. El padre dió un soberbio ladrillazo en la cara a su hijo y luego trató de agarrarlo del cuerpo para luchar y arrojarlo al suelo; pero el hijo cuando se vió arrojado arremetió a su padre y le dió tres cabezasos en la cara.

Siquirres
Nos informan que en Siquirres hay ya tres hoteles abiertos y de uno que se abrirá en la semana próxima. A lo sumo habrá 10 pasajeros diarios que almuerzan. Así es que ese cúmulo de hoteles nos hace pensar en que si no será con objeto de burlar la Ley sobre venta de licores.

Por portar arma
Ayer al medio día un policía condujo a un individuo por haberle encontrado en el bolsillo un revólver cargado. Por más razones que expuso, todo fué inútil, y fué conducido a la Agencia 1ª donde fué multado con ¢ 10.00, los que pagó inmediatamente.

Pleito
Un hombre y una mujer peleaban ayer en la mañana por la cárcel pública. La mujer le tiraba piedras al hombre y le decía improprios. El lance fué ocasionado por haberlo encontrado en casa de unas horizontales. Los contendientes eran cónyuges.

DE PROVINCIAS

Limón

Noviembre 15.—Cuando un tren de bananos pasaba por San José Cerecú, como a las seis de la mañana, un negro disparó su revólver sobre el coche, en el cual estaban sentados el conductor García y don Héctor Vargas. Afortunadamente ninguno fué herido y la bala fué a dar al lado opuesto del carro. El hombre iró y, pues ya había sido reconocido por algunas personas que iban en el tren. La policía ha sido avisada y se espera que pronto sea puesto el negro en prisión.

—Mr. Cecil Lindo llegará a este puerto, presidente de Estados Unidos, en el vapor "Bevery".

—Mr. Scott y familia, de Greyton, se encuentran de visita en este puerto.

—En el vapor "Olimpia" llegaron para el Gobierno de Costa Rica ¢ 50,000 en monedas de oro americano.

—Mr. Howard, agente del comisariato de la United Fruit Co., ha restablecido de un fuerte ataque de fiebre que lo tuvo postrado.

—Mr. C. Bornemann y señora, de Waldeck, han llegado procedentes de Europa.

—El Ferrocarril del Norte (Northern Railroad) está construyendo su estación en Limón. Quedará situada en el extremo Norte de la calle Noroeste del Mercado, cerca de la Quinta del doctor Valverde.

—Mr. H. L. Caldwell, hijo del Cónsul de Estados Unidos en Costa Rica, llegó a éste, presidente de Norte América, con el fin de hacer una visita a su padre y a su hermano. —"Limón Weekly News."

la dió este periódico. Es cierto; pero desaparecieron, y no ha vuelto a presentarse ningún otro.

—En el concierto que dió en el Parque los jueves por la noche fué silbada por la concurrencia en el momento que ejecutaba unas canchirillas.

—El martes fué lesionado un joven Ocaña por otro de apellido Torres. No tenemos detalles.

—Las municipales próximas de este puerto han dado lugar a que se ataque rudamente a algunas personas, y a que se forme cierta división entre personas amigas ayer.

—Gravemente enfermo se encuentra el Secretario de la Comandancia de Policía don Leopoldo González, a consecuencia de fiebre amarilla.

—Fué conducido ayer al hospital, donde se le atiende debidamente.

—Se asegura que otro peliaco se encuentra en causa a consecuencia de fiebra, no sabemos si ésta es amarilla. —"El Pacífico".

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA.—Decreto de la Comisión Permanente reformando los artículos 2, 4, 5, 20, 21, 22, 23, 24, 26, 28, 29, 30, 32, 34, 36, 37, 39, 40, 41 y 42 de la Ley de Bancos.

—Se nombra a don Alberto Sanabria presidente de la comisión examinadora de las escuelas superiores de esta capital, en reemplazo de don Juan Felipe Picado, quien se excusó.

—Se rebaja la pena impuesta a Juan Vargas Fuentes por homicidio, Samue Jeard por homicidio y robo, y Jhos Smal por homicidio y robo, y a Cornelio Morales Méndez por homicidio, robo frustrado y lesiones.

—Se rebaja la décima parte de la pena impuesta a Joaquín Guzmán Sánchez y Félix Barquero Brenes reos de robo el primero y hurto el segundo.

—Se declara sin lugar la petición de rebaja de la pena impuesta, hecha por el reo Santiago Vega Mora.

—Se aprueba la modificación que hace la Municipalidad de Cartago de su tarifa para el cobro de los impuestos locales.

—Se concede una pensión de por vida de quince colones mensuales al veterano é inválido de la Campana Nacional de 1860, Francisco Zuñiga Torres.

No damos la revista de los demás diarios por falta de espacio.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche, a la hora de costumbre, celebró sesión el Municipio, con asistencia del señor Presidente don Gerardo Fernández, Regidores don Juan Rafael Mora, don Gregorio Escalante, don Cirino Zamora, don Luis J. Bonilla y señores Gobernador de la provincia, Jefe del Servicio de Higiene, Procurador Municipal, Tesorero y Secretario.

—Se aprobó la forma del acta de la sesión anterior.

—El Regidor Mora Escalante hizo moción por la revisión del acuerdo rebajando en 10 céntimos por metro lineal el impuesto urbano. Basó su moción en las siguientes razones: 1º.—Di mi apoyo a la moción del Regidor Bonilla en la sesión anterior simplemente porque simpatizó con la idea de liberar a la población de una parte de una contribución que me parece pesada; pero hoy que he visto que las rentas municipales se disminuyen en un 25 por ciento, no puedo menos que pedir la revisión de él; 2º.—Porque a pesar del impuesto urbano, la Municipalidad tendrá, según estudio que he hecho y cálculos sobre los pocos que faltan, un déficit de 16,000 colones; 3º.—Tendríamos que añadir todavía a este déficit el de 38,000 colones, cantidad a que monta la rebaja de 10 céntimos, pues según informe del Ingeniero, la extensión de la ciudad en que se prestan servicios de regor, alumbrado é higiene, es de 72,000 metros lineales; 4º.—El déficit total de la Municipalidad montará a 45,250-10 y no podrá disminuir su servicio, sino al contrario aumentarlo y perjudicarlo de conformidad con el adelanto de la población. El Regidor Bonilla se opuso a la moción de Mora Escalante diciendo que en primer lugar no debía rebajarse la rebaja que tan grande es; 2º. en que no se dan servicios de conformidad con lo que se cobra; 3º. en que el servicio es deficiente, sobre todo en los suburbios, y, sin embargo, no deja de cobrarlos en su totalidad; 4º. en que las circunstancias son angustiosas para los contribuyentes, si no es justo que la Municipalidad se gaste el dinero en de empleados bien remunerados que actualmente tiene; 5º. en que la Municipalidad gasta más de lo que se asigna a ciertas partidas y por consiguiente eso es el origen de los déficits. Se alegaron varias otras razones hasta que por fin se aprobó la revisión.

—Se acordó que el Tesorero del fondo del Padre Umaña rinda cuentas en la sesión próxima.

—Se acordó que informe el Agente de Policía de San Isidro de la petición de los vecinos del lugar para que se les permita transitar con trozas por algunas calles.

—Se acordó que se den los trámites legales a una solicitud de Jacinto Jiménez, Juan Jiménez y Florencio Arias, para que se les adjudique una finca de terreno en San Sebastián.

—Se excita a la comisión encargada de conocer de la categoría de las Casas de Corrección y Madero Nuevo a que informe lo más pronto sobre el estado, costo, etc. de la obra.

—Se acepta la fianza que presenta don Roberto Bonilla, en su señora madre, para el contrato con el Municipio, del abastecimiento de piedra quebrada.

—En un reclamo que don Manuel Arguello de Vara hace en nombre de su madre, se acuerda que informe el Procurador Municipal.

A las 8 p. m. se levantó la sesión.

Avisos

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
(Attorney at Law & Notary Public.)
ENGLISH SPOKEN.
Séptima Avenida Oeste N° 163.
San José, de Costa Rica.

FRANCISCO E. FONSECA
DOCTOR EN MEDICINA

Tiene su despacho en la Botica del Comercio
Horas de consulta: **de 8 a 11 a.m.**
de 12 a 8 p.m.
Durante la noche, en su casa de habitación.
6ª Avenida Este.—Noviembre 12.-1 m.

Atención

El taller de encuadernación de Rubén J. Vargas, se ha trasladado al local que ocupó El Circulo de Artesanos Católicos, frente a la casa de habitación de doña María v. de Lines. En este taller se hace toda clase de trabajos, más baratos que en los demás.—Octubre 26.—1 m.

CAMBIOS

BANCO DE COSTA RICA

Londres	90 div.	119 por ciento
id.	vista	112 id.
id.	cable	114 id.
New York	vista	116 ..
id.	cable	118 id.
San Francisco	vista	115 id.
id.	cable	118 id.
París	90 div.	108 id.
id.	vista	111 id.
id.	cable	113 id.
España	vista	67 id.
Italia	id.	111 id.
Alemania	id.	118 id.
Bélgica	id.	111 id.

Noviembre 9 de 1902

BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

COTIZACIONES

Londres	90 div.	110 ojo premio
3 ..	111 ojo ..	
París	90 ..	110 ojo ..
2 ..	110 ojo ..	
Alemania	2 ..	107 ojo ..
Italia	3 ..	111 ojo ..
España	3 ..	66 ojo ..
New York	60 div.	116 ojo ..
San Francisco	60 div.	116 ojo ..
id.	3 div.	116 ojo ..
New Orleans	la vista	116 ojo ..
Guatemala	id.	id.
Salvador	id.	id.
Nicaragua	id.	id.

Letras pedidas después de las tres de la tarde no serán entregadas hasta el día siguiente.—16 de Noviembre de 1902.

THOMAS SCOTT
SAN JOSÉ DE COSTA RICA

Londres	.. vista	110 ojo
New York	..	114 ojo
París	..	110 ojo
Hamburgo	..	108 ojo
Genoa	..	110 ojo
Kingston	..	115 ojo

November 6 th. 1902.

CERVEZA "TORITO"

OJO BEBEDORES DE CERVEZA OJO
La cerveza "Torito" es la única en San José que no se fermenta en tanques de metal. La cerveza "Torito" es la única en San José que se fermenta en cisternas de madera, según la ley de higiene en Europa. La cerveza "Torito" ha sido analizada en el laboratorio químico de San José y probada por su directorio; he aquí lo que dice: La cerveza "Torito," según su composición química, es buena para el consumo. Todos los que deseen ver el original del análisis, en la fábrica está a la disposición. Los bebedores de cerveza "Torito" deben estar de plácemes, porque de esta manera saben que beben cerveza fabricada como cerveza, de los mejores materiales y que no están burlados de beber cerveza artificial.

EL PRECIO POR DOCENA

Cerveza sencilla	0,80
" esterilizada	1,25
Negra	1,25
Frescos sencillas	0,70

ANGEL MARIA SANCHEZ
AGENTE Y COMISIONISTA

CARTAGO—COSTA RICA
Unico Agente en Cartago de una de las mejores fabricas de sellos de hule, caucho, met. etc., que existen en San Francisco de California, Estados Unidos.
Garantiza la honradez y fama de esta casa pues ya ha tenido el gusto de dejar satisfechas a varias personas.
Posee un hermoso y lujoso catálogo, el cual contiene más de 15,000 grabados, estilos e ilustraciones de todas clases.
Lo tiene a la disposición del público y de toda quella persona que desee pedir sellos.

HOTEL FRANCES DE RIO GRANDE

Este acreditado establecimiento avisa a sus clientes y abonados que desde el primero de enero del año entrante se trasladará a Santo Domingo de San Mateo, en donde habrá siempre al mismo esmerado y correcto servicio que hoy proporciona.—ERNESTO SINAL

FERROCARRIL DE COSTA RICA
Servicio de trenes

DE SAN JOSE A LIMON

Diario, excepto los domingos..... 8.05 a.m.

DE SAN JOSE A ALAJUELA

Diario..... 11.05 a.m. y 5.05 p.m.
Lunes y miércoles..... 8.10 " 9.10 "
Domingos..... " 3.10 "
Sábados..... " " "

DE SAN JOSE A CARTAGO

Diario..... 10.35 a.m. y 5.00 p.m.
Domingos..... 9.00 " 2.30 "
Sábados..... " " "

DE LIMON A SAN JOSE

Diario, excepto los domingos a las..... 8.55 a.m.

DE ALAJUELA A SAN JOSE

Diario..... 7.00 a.m. y 3.00 p.m.
Lunes y miércoles..... 9.30 " " "
Domingo..... " 1.30 "
Sábados..... " 4.35 "

DE CARTAGO A SAN JOSE

Diario..... 7.00 a.m. y 12.00 p.m.
Diario, excepto los domingos..... 3.50 "
Domingos..... 9.00 " y 5.00 "

IGLESIAS HERMANOS

APARTADO 170.—SAN JOSÉ

Suplicamos a nuestros suscriptores de periódicos nos avisen con tiempo si desean continuar o cambiar sus suscripciones; lo mismo que a los señores que por primera vez desean suscribirse.
Enviamos la lista de periódicos al que la pida.—Oct. 30.

UNA FORTUNA HECHA

Vendo mi hacienda de "La Laja" en Turrialba. La atraviesa la Carretera Fuentes y por el ferrocarril se puede ir a hora y media de la estación de Torito. Contiene cerca de 250 hectáreas de potrero en buen estado y como otras tantas en montaña; como 3 hectáreas de caña de azúcar, un galerón con trapiche de bierto y sus utensilios, una casa de dos pisos, el primero donde se hace la ordeña de vacas y el segundo de habitación; contiene reses.
Para pormenores entenderse coningo ó con mi apoderado generalísimo Lic. don Francisco María Fuentes.—JUAN VTE. GUTIERREZ.—Noviembre 4.—1 m.

ALEJANDRO ALVARADO H.

FABIO BAUDRIT

Han establecido su bufete de Abogacía y Notariado frente al almacén de Troyo, casa de doña Mariana v. de Argüello.

Restaurante Central

Este conocido establecimiento cuenta en la actualidad con un excelente jefe de cocina de fama reconocida y de práctica en buenos hoteles europeos. Los camareros son personas atentas y quienes se esmeran por servir con prontitud a los comensales.
Se hace cargo de servicios dentro y fuera de la capital, en la seguridad de cumplirlos a satisfacción.
SERVICIO PERMANENTE A LA CARTA, DIA Y NOCHE.
Octubre 23.—1 m. G. CAVALLINI.

"EL NOTICIERO"

Diario de la mañana

APARECE TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DIAS FERIADOS.

ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS ONCE ó DOCE DE LANOHE

PUBLICA LAS NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VÍSPERA, HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

OFICINA DE REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: Antiguo local de "El Heroldo, Avenida 5ª, Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telégrafica.—Apartado de Correo N° 109.

UN BUEN NEGOCIO

Por tener que marcharse para Europa su dueño, se vende un magnífico Establecimiento en muy buenas condiciones. En esta oficina se informará.—Noviembre 18.—1 m.

ALQUILO

Mi casa situada en la calle 18 Norte, conocida con el nombre de "Casa del Jardín" en 75 colones. Es grande, cómoda para una familia numerosa.

Alquilo también un magnífico local para establecimiento ó casa de habitación, situado en la Avenida Central, cien varas al Oeste del Mercado.—OCTAVIO QUESADA.—Nbro. 18.—1 m.

CUESTA DE MORAS, esquina de don ANTOLIN CHINCHILLA

Aceros a este Gran establecimiento y quedará muy satisfechos del buen servicio, han una magnífica cantina donde se sirven los mejores Cocktails y además encontráis lo más fresco en artículos de plumería, Llegad y quedaráis convencidos. Hay un magnífico BILLAR donde podéis pasar un agradable rato.—Noviembre 18.—1 m.

LA VERBENA

AVISO

Vendo en buenas condiciones un establecimiento de comercio bien situado en la Villa de Atenas.—JUAN MIRABELLI.—Noviembre 18.—15 v.

Leonidas Briceño
PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la Redacción de "EL NOTICIERO"

PLATERIA Y RELOJERIA

DE VICENTE PALAVICINI

Avenida Central, 50 varas al Oeste del Banco de Costa Rica.—En este taller es donde se trabaja más barato, garantizando el buen material y la exactitud en el cumplimiento. Además hay un variado surtido de alhajas de oro y de plata, entre las cuales se encuentran argollitas para niñas, aretes, anillos con piedras y anillos lisos para matrimonio.—Nbre. 6.—1 m

AVISOS Y COMUNICADOS

No se dará publicidad a ningún Aviso ni Comunicado sin el respectivo pago anticipado.—LA EMPRESA.



Citrato de Hierro
CHABLE
300,000 CURAS de GONORREA
Flores blancas
Pérdidas sexuales
Debilidad de los órganos
SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

FIESTAS! FIESTAS!

La gran fábrica de calzados de Bertheau y C^o está fabricando para las fiestas Buenos zapatos, que competirán con los americanos en lo fuerte, con los alemanes en lo duradero y con los franceses en elegancia. A esto debe añadirse que los precios serán dignos de dar risa por lo bajos.—Noviembre 18.—15 v.

NOTA—Cualquier pase para alquilar y Landau de 15 para casamientos, banquetes etc.

FUNERARIA
PEDRO MARQUET

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1ª, 2ª y 3ª, coronas, cartujinas; etc. COCHES FUNERARIOS DE 1ª y 2ª.
Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N° 18.
A. LANDERBEN.
Sucesor de Pedro Marquet.